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濫用公帑煽「獨」無心服務街坊
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■香港文匯報記者 鄭治祖

新一屆十八區區議會相繼舉行首次會議，泛暴派議員即借區議會這個平台宣

示自己的政治立場。在葵青區議會昨日舉行會議期間，一眾泛暴派更高唱「港

獨」歌曲，被多名建制派議員投訴，惟區議會主席、民主黨單仲偕不但不理會，更參與其

中。多名香港法律界人士接受香港文匯報訪問時表示，有關人等的行為違反《區議會條例》中，議員須擁

護基本法和保證效忠香港特別行政區的聲明要求，在嚴重情況下須負上刑責，更有可能喪失議員資格。據

了解，已有市民組織去信民政事務局局長劉江華要求嚴肅處理，追究這些播「獨」區議員的法律責任。
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在昨日葵青區議會會議選出單仲偕及
張文龍擔任正、副主席後，「葵青

傳承」蔡雅文提出動議，稱過去半年香港
人所受到的遭遇，以「唱出來較好」。此
時，全體泛暴派區議員站立，唱出《願榮
光歸香港》這首「港獨」歌曲。其間，建
制派郭芙蓉、盧婉婷、徐曉杰、陳志榮、
梁嘉銘5名議員表示不滿，要求主席單仲
偕處理，並質疑：「唱歌都得，下次開會
跳舞、打麻將都得啦！」但單仲偕並無理
會，5人隨即離場抗議。

騎劫區會平台破壞議事規則
郭芙蓉其後在fb發帖，強調區議會作
為特區下的諮詢架構，「不應該被『港
獨』騎劫為做show平台」，「對於佢哋
咁做，係表示失望同遺憾，所以離場抗
議，強烈表達不滿係應有之義。」
她並批評身為主席的單仲偕偏幫「自
己友」，「利用區議會做政治show」，
完全違反議事規則。「根據區議會文
件，（昨日會議）只有選正副主席的議
程，主席除了任由議員大聲唱歌外，更
任由議員提出即時討論議題，完全不需
要遵守議事規則，今次可以咁樣破壞規
則，第時又有其他議員去破壞，議會將
會變成點？離場係想向主席表達不滿，

日後希望各位與會者，可以秉持民生優
先的態度，為民生做事，做返區議會應
該做的事。」

敦促特區政府嚴肅跟進事件
城市大學法律系副教授、經民聯立法

會議員梁美芬指出，區議會雖然只屬諮
詢組織，但議員本身領取公帑營運，本
身已是公職人員身份，就算區議員毋須
宣誓，但依據區議會條例第三十四（1)
（b），區議員必須擁護基本法和保證效
忠香港特別行政區的聲明。今次有葵青
區議員竟在正式會議上公然集體唱
「獨」歌，行為極離譜，是在公然侮辱
基本法及「一國兩制」，特區政府應當
跟進。
本身是律師的民建聯立法會議員張國

鈞指出，每名當選議員在選舉提名時必
須聲明擁護基本法和保證效忠香港特別
行政區，否則提名無效。若有區議員其
後做出任何違反其聲明的行為，社會必
定強烈質疑該人是否還有資格繼續擔任
區議員。

參選須擁護基本法效忠特區
全國港澳研究會會員、香港法學交

流基金會副主席傅健慈強烈譴責有葵

青區議員於開會期間公然唱「港獨」
歌曲播「獨」。此舉不但破壞議會秩
序，更明顯違反參選聲明，理應被褫
奪議員資格。
他批評，有關人等的行為完全詆毁基

本法，踐踏香港行之有效的人權法治，
煽動市民反政府及仇警，根本無法無
天，應予以嚴厲譴責，又呼籲全港市民
認清反對派議員的真面目，跟他們割
席。特區政府亦應褫奪違反議員資格的
議員，避免他們利用公帑，公然煽動鼓
吹分離主義和進行「港獨」的違法行為
和活動。
執業律師、中國人民大學法學博士黃

國恩指出，根據《區議會條例》第三十
四條，參加區議會選舉的候選人必須於
提名表格中聲明自己擁護基本法和保證
效忠香港特別行政區，這項規定實際上
已經完全排除在區議會選舉中辯論「港
獨」的空間，但泛暴區議員在會議進行
時竟肆無忌憚高唱「港獨」歌曲，涉嫌
觸犯《區議會選舉程序規例》第一百零
四條有關作出虛假聲明的條例。
他強調，特區政府必須嚴肅跟進，追

究播「獨」區議員的法律責任，以警惕
其他蠢蠢欲動欲利用各區議會平台播
「獨」的泛暴區議員。
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大唱大唱「「光復光復」」歌歌 公然違反參選聲明公然違反參選聲明

唱 歌「獨」
撐 暴 亂

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針對泛
暴派議員在區議會正式會議上公然唱
「獨歌」，多名立法會議員在接受香港
文匯報訪問時表示，作為建制架構內一
員，區議員者應該履行責任，改善民
生，而非借唱「獨」歌等方式做政治
show，以公帑推動「港獨」而漠視民
生，這對街坊並不公道。
工聯會立法會議員、葵青區議會前資

深議員麥美娟批評，區議會是香港特區
建制架構之一，議員的行為均須按照議
事規則，但有關人等竟公然在會議期間
唱「獨」歌，肯定已超出議事規則的容
許範圍。
她批評當選為該區區議會主席的單仲

偕，竟默許有人借區議會平台做政治宣
傳，甚至推動「港獨」的訊息，顯示有
關人等只是將議會視為宣示一己政治立
場的平台，令人擔心地區事務會被忽
視，影響當區居民的權益。

罔顧區內居民利益
民建聯立法會議員周浩鼎指出，區議

會是地區諮詢組織，區議員應該就區內
事務提供意見，改善區內環境、衛生
等，但他們只以區議會作為宣示自己政
治立場的平台，是不應該更不合適的。
他批評，泛暴派議員所為，反映他們

根本無心服務街坊，只是要濫用區議會
的資源來推動他們的「港獨」主張。這

些人一方面進入建制，一方面推動「港
獨」，倘非精神分裂，就是要以公帑搞
「港獨」。
新民黨副主席容海恩指出，作為區議

員應該尊重其身份及職能。區議會的主
要工作是向有關部門提供意見，搞好區
內的交通、社區設施等地區事務，倘單
用作宣示一己政治立場，對區內居民並
不公道。
自由黨副主席邵家輝表示，香港在過

去一段時間飽受黑色暴亂影響，社會已
經相當分裂，正處於極之虛弱地步，目
前最重要是如何讓香港復元、強壯起
來，而非不放過任何一個場合去宣示本
身的政治立場。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
新任北區區議會主席的羅庭德昨日
聲稱，基本法乃「一紙具文」，既
無法約束政府，也無法保障市民權
益，只有重組警隊、重新「制
憲」，方能為人民「充權」，更聲
言他們的「終極目標」是「入主禮
賓府」，「奪取政權」云云。各界
人士昨日在接受香港文匯報訪問時
批評，羅庭德公然詆毁基本法，更
散播「港獨」信息，試圖破壞「一
國兩制」和香港的繁榮穩定，不但
無資格擔任區議員，更沒有資格做
香港人。
羅庭德昨日在北區區議會當選主

席，其後發言時聲稱自己是香港
「主權移交」以來「首位本土派議
長」，又稱基本法「無法約束政
府」，「警察無惡不作」，「只有
重組警隊，重新制憲，方能為人民
充權。」
他並引用民主黨議員林卓廷在

早前所謂「光復」遊行期間率眾
高呼「光復香港，時代革命」，
「明知我是『本土派』的情況
下，繼續支持我當選主席，認同
『本土派』的理念」，「我們的終
極目標是入主禮賓府，成為添馬政
權的執政聯盟，奪取政權，實現
煲底之約，與港人普天同慶，以

祭『義士』亡魂。」

詆毁基本法無視議員職責
港區全國人大代表、香港中律協

創會會長陳曼琪指出，香港自回歸
祖國以來，有效落實「一國兩
制」，繼續奉行資本主義制度，各
種個人權利獲得保障，都是基本法
所賦予的，而區議會是基本法下的
特區政府諮詢組織，羅庭德的言
論，顯示他並不接受現有的體制及
區議會組織，故應立即辭職。
全國港澳研究會會員、香港法學

交流基金會副主席傅健慈批評，羅
庭德完全罔顧憲法和基本法具有最
高的法律效力及重要性，公然發表
「反中亂港」、詆毁基本法的言
論，違反區議員負有維護憲法和基
本法尊嚴的職責，更企圖破壞「一
國兩制」和香港的繁榮穩定及長遠
利益，應予以極嚴厲譴責。
全國政協委員、新社聯會長梁志
祥批評，羅庭德的言論匪夷所思。
香港回歸至今，無論在經濟、民
生、社會等範疇都在基本法的保障
下得到良好的發展，即使是泛暴派
常掛在口邊的民主、自由也較回歸
前多。羅庭德盡享基本法帶來的好
處，卻大肆批評有關制度，完全是
自打嘴巴。

■ 羅 庭 德
(中)為涉嫌
洗 黑 錢 的
「 星 火 同
盟」募款。

fb截圖

■■在葵青區議會昨日舉行會議在葵青區議會昨日舉行會議
期間期間，，一眾泛暴派議員高唱一眾泛暴派議員高唱
「「港獨港獨」」歌曲歌曲。。 網上圖片網上圖片

■■屯門區議會會場地面大書煽屯門區議會會場地面大書煽
暴標語暴標語。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

在元朗區議會的首次大
會上，眾泛暴派「素人」
無視議事規則，卻堅持提
出漏洞百出的臨時動議。
有人以為當選了區議員就

有無限權力，竟稱要增加區議會傳召政府
人員的權力，連任主席的「自己友」也不
得不駁回。

竟要增職權傳召政府人員
元朗區議會在討論「要求政府為區議會

增加職權及人手資源」時，元朗中心區議
員石景澄發言要求為元朗區議會增加傳召
政府各級人員出席的職權。該區議會主席

黃偉賢回應指，除引用特權法外，「就算
是立法會也無此權。」

在屯門區議會，身為副主席的黃丹晴在
商議召開緊急會議日期時，竟選擇自己不
能出席的日子，更稱：「我當日是否出
席，與我現在舉手同意在當日開會是兩件
事。」該區議會主席陳樹英反駁，就算是
緊急會議也需過半數議員出席才能進行。

在油尖旺區議會會議上討論到大角咀廟
會撥款時，佐敦南的陳梓維質疑活動宣傳
單張3元一張過高，「係咪真係要3蚊咁
貴？」身為「自己友」的「社區前進」的
林兆彬不得不提醒，3元一張是海報而非
單張。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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無視規則 胡亂動議 醜態百出

「「
本
土
議
長

本
土
議
長
」」
狂
言
狂
言
「「
奪
取
政
權

奪
取
政
權
」」

本疊內容：文匯要聞 香港新聞 文匯論壇 中國新聞 神州大地 國際新聞
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港字第25495 今日出紙4疊9張半 港售10元
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大致天晴 日間乾燥
氣溫19-24℃ 濕度45-90%

己亥年十二月十四 廿六大寒


